



Rencontre de la direction du Conseil œcuménique des églises avec la délégation du Patriarcat de Moscou



Service de communication du DREE, 01.09.2022. Le 1^{er} septembre, à Karlsruhe, la direction du Conseil œcuménique des églises a rencontré la délégation du Patriarcat de Moscou, conduite par le métropolitaine Antoine de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques extérieures du Patriarcat de Moscou.

Le CŒE était représenté par l'archiprêtre Ioan Sauca, secrétaire général intérimaire du Conseil œcuménique des églises, le docteur Agnes Abuom, modérateur du Comité central du CŒE, le métropolitaine Niphon de Targoviste et Mary Ann Swenson, vice-modérateurs du Comité central, l'évêque Simo Peura, co-modérateur du Comité permanent du CŒE sur le consensus et la coopération.

Accueillant la délégation du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Ioan Sauca a déclaré : « Au Conseil œcuménique des églises, nous parlons la langue de la foi, et non celle de la politique, nous sommes un

espace ouvert à tous. L'Église orthodoxe russe fait partie intégrante de notre fraternité. » Parlant de la confrontation politique qu'on observe actuellement autour de la situation en Ukraine, le secrétaire général du CŒE a souligné qu'il ne pouvait être question d'un quelconque ostracisme de la délégation de l'Église orthodoxe russe à l'Assemblée générale.

Le modérateur du Comité central du CŒE, Agnes Abuom, a constaté que la position du Conseil œcuménique des églises sur l'appartenance de l'Église orthodoxe russe à cette organisation était conforme aux décisions du Comité central, suivant lesquelles le CŒE doit rester un espace ouvert au dialogue de tous les chrétiens.

S'adressant à la délégation de l'Église orthodoxe russe, le métropolite Niphon de Targoviste a remarqué qu'il était important « d'être solidaire les uns des autres, malgré les difficultés ».

Le métropolite Antoine de Volokolamsk a répondu : « Nous sommes venus à la XI^e Assemblée générale du CŒE en tant que représentants de l'Église orthodoxe russe. Depuis 1961 que le Patriarcat de Moscou est membre du CŒE, l'humanité a vécu de nombreux bouleversements, la situation politique a changé maintes fois, mais nous avons toujours su que nous pouvions participer sans obstacles au travail du plus grand des forums religieux, dont l'objectif n'est pas de parler de politique, mais de parler du message chrétien au monde. »

Abordant le sujet de la crise en Ukraine, le président du DREE a déclaré que l'Église orthodoxe russe faisait son possible pour aider les victimes dans la zone de conflit. Le hiérarque a souligné qu'avec la bénédiction de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies, une prière pour la paix était dite dans toutes les églises à chaque liturgie. L'Église participe à l'organisation de l'aide humanitaire aux populations des régions touchées par les opérations militaires, elle a mis en œuvre d'importants programmes d'aide aux réfugiés.

Par conséquent, le métropolite a exprimé son désaccord total avec le discours prononcé la veille par le président de l'Allemagne, F.-W. Steinmeier, contenant des critiques infondées à l'adresse du Patriarcat de Moscou. Mgr Antoine a qualifié d'inadmissible l'utilisation du facteur religieux à des fins politiques.

A la fin de la rencontre, la direction du CŒE a souhaité à la délégation de l'Église orthodoxe russe un travail fructueux.